



Segun afirma un diario ministerial, el Sr. Montero Rios abandonará a Lourizan muy en breve para dirigirse a Paris, a donde le llaman negocios de su oficio de letrado.

Y luego se añade que la actitud política del Sr. Castelar no es nada favorable al Sr. Sagasta. El jefe del posibilismo, cuya política ha merecido más de una vez los elogios de la prensa fusionista, entiende que no debe continuar dispensando su benevolencia, ni siquiera con su silencio, al señor Sagasta, ni a la política fusionista.

Seguramente el Sr. Castelar, con la minoría posibilista, hará una campaña activa en la próxima legislatura.

Dejamos a El Globo la responsabilidad de esta noticia política: «Se habla de una carta de un título de Castilla, diputado, que ha merecido recientemente al Gobierno ocupar elevados puestos de confianza, dirigida a un senador de la izquierda, a quien autorizaba para que visitara al duque de la Torre y le manifestara en su nombre que, tan arraigada es su convicción de que en manos del Sr. Sagasta perecerá la libertad, que incondicionalmente se pone de su lado, volviendo a sus antiguos lares de la izquierda.»

Como el señor duque de la Torre se encuentra ya en Biarritz, habiendo anticipado su vuelta a la villa francesa por razones puramente políticas; y como desde Biarritz parece haber sido escrita la carta en cuestion, es de suponer que el autor habrá ya reiterado personalmente al duque sus protestas de adhesión incondicional.

No parece sino que el colega habla del marqués de Sardoal.

Podrán decirnos los periódicos ministeriales en dónde se encuentra la comisión española que hace cerca de un mes salió de Santa Cruz de Agadir para marcar el punto donde debía establecerse la ya famosa pesquería estipulada en el tratado de Wad-Ras?

Esta pregunta se desprende naturalmente de que, debiendo estar terminado este asunto a fines de Agosto, nos hallamos casi a la mitad del mes de Setiembre y estamos del mismo modo que estábamos.

Es decir, al revés de los italianos. Estos arreglaron en veinticuatro horas sus diferencias con Marruecos; pero nosotros... ¿para qué queremos el tiempo sino para gastarlo con tanta largueza como lo gastamos?

Noticias generales. La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general. Ayer llovió en Barcelona, Castellón y Pamplona.

Oigamos a La Correspondencia: «Desde ayer circulan los rumores relacionados con el duque de Fernán-Núñez, y ninguno de ellos tiene fundamento, porque ni ha hecho renuncia de su importante cargo dicho señor, ni persona alguna en su nombre ha solicitado explicaciones o reparación justificada de ciertas afirmaciones publicadas en una revista política.»

En el teatro de Goya, de Zaragoza, se apagó el domingo último, durante la representación, todo el aluminado, quedando sumergida la sala en la más profunda oscuridad.

Afortunadamente, los espectadores no abandonaron sus puestos, evitándose de este modo la confusión natural en casos semejantes.

El señor ministro de Fomento se ocupa actualmente en el desarrollo y aplicación del decreto reformando la carrera de Derecho.

En los primeros días del mes próximo debe comenzar el reparto a domicilio de las cédulas personales.

Debe comenzar, pero se da el caso de que para muchos vecinos no comienza nunca, y algunos han tenido que molestarse grandemente el año pasado para conseguir el anhelado documento.

El fiscal del Tribunal Supremo, señor Ruiz Capdepona, dará en breve una nueva e importante circular a los fisca-

les de las Audiencias territoriales y de lo criminal.

En ella se darán instrucciones detalladas y el modelo de un libro de registro de causas que ha de facilitar mucho esta operación y ha de contribuir en gran parte a la mejor organización de la estadística judicial.

Dice La Correspondencia: «Segun las últimas cartas que hay en Madrid del señor Moret, éstas cada día se muestra más apartado de las corrientes exajeradas de la izquierda y de todo conato de reforma constitucional.»

Un vecino de Cehegin (Murcia) ha querido matar a un hijo suyo de corta edad, por una suposición infame, nacida de la hermosura del niño y de la supina fealdad de su padre.

En su ofuscación, la masa preparada con cabeza de fósforos para dar muerte a la criatura, se la introdujo a ésta en los ojos, ocasionándole gravísimo daño.

Más sobre el almuerzo de los cinco republicanos de Biarritz, segun La Libertad.

Dice así: «Los que se suponen bien enterados del misterioso almuerzo de Biarritz, dicen que el Sr. Martos se ha hecho posibilista, y que así se lo comunicó al señor Castelar, que es uno de los asistentes al famoso banquete.»

Como El Globo es el primer periódico que ha dado la noticia del hecho, este rumor nos parece verosímil.

Pero hay quien afirma que a ese almuerzo asistió también el Sr. Salmorón; y como creemos que este señor no es amigo del Sr. Castelar, ni mucho menos, resulta que no sabemos a cuál de los comensales se habrá inclinado el jefe sueto de la izquierda.»

Telegrama oficial: «BADEN (pres Wien) 11 (3 tarde) — A S. M. la Reina de España — San Ildefonso.

Ayer llegó aquí S. M. el Rey con las Archiduquesas Isabel y María y los Archiduques Alberto, Raniero y Guillermo.

Con S. M. hemos venido Goicoechea y yo. Esta noche volverá el Rey a Viena, donde estará hasta el día 19.—Alcañices.

El sábado, primer día de feria en la ciudad de Ronda, hubo gran animación en el mercado, obteniendo buenos precios los ganados de todas clases que en él se presentaron.

La compañía de los ferro-carriles del Norte ha concedido ya la rebaja del 50 por 100 en los precios de los trenes de ida y vuelta a Zaragoza, durante las fiestas y corridas de toros del Pilar.

Tomamos de El Progreso, periódico que no puede ser sospechoso en la materia, lo siguiente:

«Insisten las gentes en que lo de Cuba es algo, y no sin importancia, como afirma el Gobierno. Y se fundan para ello en que ni se han publicado ni se publicarán los telegramas que respecto al particular se han recibido.»

Otro dato hay para creer que las cosas no van bien, y es la alegría que demuestran los conservadores, y la seguridad con que sostienen que al volver a la gobernación del Estado, con hacer lo que antes hicieron, habrán cumplido su misión.»

También corresponde a El Progreso la siguiente noticia: «Ayer hemos sabido un curioso incidente del último Consejo de ministros.

Segun personas que deben estar muy bien enteradas, todos los ministros con cartera pusieron la proa al señor Rute, llegando al extremo de pedir su destitución.

D. Práxedes se negó a ello en redondo, teniendo lugar con esto una escena bien poco edificante.

Como consecuencia, se dice que se están recogiendo firmas de los comités constitucionales para un documento, en el cual se protesta de la permanencia en la subsecretaría del director de Los Matines Españoles.»

Afirma un periódico italiano que en la conferencia tenida por el Pontífice con el Nuncio de Portugal, acabado de llegar de Lisboa, éste confirmó el casamiento del heredero del Trono, D. Carlos Braganza, con la Archiduquesa Valeria de Austria, manifestando haber recibido encargo del Rey D. Luis de anunciar al Padre Santo un suceso que no tendrá lugar hasta la primavera próxima.

Leon XIII mostró su satisfacción por este enlace, y encargó al Nuncio felicitase por él a la Familia real de Portugal.

D. París dicen que la Reina María Pia, que de regreso a sus Estados ha estado dos días en la capital de la República, debía combinar con su cuñado el Príncipe Jerónimo Napoleón, el casamiento de su otro hijo, el duque de Oporto, con su prima la Princesa María Leticia, indicada en su principio para esposa del Príncipe heredero.

A un colega le comunican desde Irún las siguientes noticias referentes a la

Dice un colega de la mañana: «De un diario fusionista:

«El Globo combate la formación de comités alguno para el arreglo de los «quibrantos bursátiles. Dice, en resúmen, que el que pierde debe pagar.»

«Así delia ser, y sería si la Bolsa de Madrid fuera una verdadera Bolsa.»

«Duro en la Bolsa! La baja de los fondos no puede tolerarse...»

Si, por el contrario, hubieran subido, a pesar de todas las torpezas del Gobierno y a despecho del descrédito de la situación, entonces el periclitado ministerial calificaría de Bolsa-modelo a la Bolsa de Madrid.

El Palacio donde anteaer se celebró un banquete en honor de S. M. el Rey de España, es una de las más encantadoras residencias de verano de la corte de Austria.

Está situado a seis kilómetros SO. de Viena, en una pequeña población de 400 habitantes. Construyóse el Palacio en tiempo de José I y de María Teresa, y es notable por lo suntuoso del decorado y por el magnífico jardín botánico que forma parte de sus dependencias.

El Archiduque Carlos estableció en Schoenbrunn su cuartel general en 1801 para oponerse a los progresos de Mettau; en 1802 habitó este Palacio María Carlota de Nápoles, y en 1809 estableció en él su cuartel general Napoleón I, que firmó en su salón principal, el 14 de Octubre del mismo año, su tratado con Austria.

Este Palacio fué despues residencia del hijo único de Napoleón I, el duque de Reichstadt, y el que fué saludado al nacer con el título de Rey de Roma; aquel a quien el Gran Capitán del siglo pensaba dejar al morir la herencia de su vasto imperio, murió en este Palacio a los veintinueve años, devorado por la tisis, que consumió su cuerpo, como la inconstante fortuna había devorado antes todos sus esplendores, dejándole reducido a simple Archiduque de Austria.

Se ha dicho que en breve se reunirá la minoría que en el Congreso constituye el grupo de union republicana. No creemos que esta reunion se verifique sino hasta algunos dias antes de la apertura de las Cortes.

Respecto de la conducta parlamentaria que este grupo seguirá, no ha de ofrecer tantas dificultades como suponen los ministeriales, pues ninguno de los diputados de la union republicana se halla en condiciones tan desventajosas como la mayoría de los individuos más importantes del fusionismo que han obtenido grandes beneficios personales de los hechos de fuerza.

Se han recibido por telegrafo las siguientes noticias de provincias: En Ayerbe (Huesca) ha sido víctima de un atentado, saliendo herido de gravedad, Salvador Perez.

El agresor se halla a disposicion del juzgado.

En el término de Aznacollar (Sevilla) se declaró el día 6 un incendio, habiendo consumido el fuego unas mil fanegas de tierra, pobladas la mayor parte de encinas, propiedad de varios vecinos.

Han sido detenidos dos individuos presuntos autores del hecho.

En el término de Cazorla (Jaen) se ha declarado un incendio en el monte del Estado, llamado Nava Hondona, destruyendo el voraz elemento pastos y monte bajo, en una extension de tres hectáreas, flameando unos cuarenta pinos de varias dimensiones.

Dice La Izquierda Dinástica: «Leemos:

«Proceso de los ministros noruegos.—Un importante proceso político se ha seguido en Cristiania. La Cámara de los «diputados noruegos (el Storting), ha dirigido una acusacion contra los ministros del Rey Oscar.»

Ya tenemos un motivo más por qué enviar a los noruegos.

El que no sirve a sus ministros, hacerse los suecos.

Aunque en realidad de verdad, en España estan procesados los ministros ante la opinion general del país, que ya ha pronunciado su fallo en el proceso.

Sólo falta que empiecen a cumplir la sentencia y extingan condena sin indultos ni conmutaciones, pues para ciertos delitos no hay amnistias posibles.»

De seguro, si Romero Giron lee este suelto, dirá: ¡Qué brutos son los noruegos!

El domingo, segun nos escribe nuestro corresponsal de Santa Cruz de Retamar (Toledo), ocurrió una triple desgracia.

A eso de las dos de la tarde trataron de sacar una tabla que se cayó a un pozo seco, un vecino, su mujer y la madre de ésta; bajó el primero escalando las paredes, y al poco tiempo pereció ahogado; a sus lamientos, apenas perceptibles, acudió un vecino a salvarlo, y pereció también; un cuñado de la primera víctima que bajó tras de los dos, quedó en un estado muy grave.

A un colega le comunican desde Irún las siguientes noticias referentes a la

sublevacion de los carabineros en Navarra.

«El día 5 del actual, por la mañana, se reunieron los cuatro carabineros y el cabo en un punto de los Aldudes, y vitorearon a la República.»

Donde la proclamaron aguardaron algunas horas, y luego emprendieron el camino de Francia, paso a paso, sin molestar ni ser molestados. Antes de penetrar en territorio francés, descansaron, quizá previendo la peregrinacion que tendrían que hacer al entregar las armas a la gendarmería.

Las entregaron, y de uno a otro pueblo, en cochés, fueron conducidos por dos gendarmes a Bayona, donde entraron ayer a las doce y media del día.

He leído en algunos diarios que se supone que dichos carabineros han desertado de las filas, a fin de librarse del castigo por determinadas faltas.

Le Temps, en el número de anteanoche, como ustedes habrán visto, se hace eco del rumor de que se trata de un contrabando. Ignoro lo cierto; lo que sé es que los cinco sediciosos rechazan con energia la acusacion de que han cometido faltas relacionadas con el cumplimiento de las disposiciones aduaneras y las que regulan el servicio del resguardo.

«¿Q é han hecho ustedes, que les traen entre gendarmes? preguntó a uno de los sublevados uno de nuestros compatriotas.

«Nada: nos hemos levantado por la República.

«No más que los cinco? «Cremos que, por lo ménos, ocho vienen detrás de nosotros.

«Y los 13, ¿qué pensaban ustedes hacer? «Pensábamos que despues de algunas horas de sublevarnos, seríamos más de 13.

«Al sublevarse, ¿procedieron ustedes en cumplimiento de alguna orden comunicada en el acto, ó hacia dias que preparaban ustedes el levantamiento? «Dieron la orden para el día 5.

«¿Quién la recibió? «Todos la recibimos.

«Algo más dicen que dijo el carabine-ro sublevado.

Yo no conozco del diálogo, que transmito con las correspondientes reservas, sino lo indicado, y que todos los compañeros del interrogado, en el trayecto de la sub-prefectura de policía a la alcaldía de Bayona, se expresaron en términos análogos.»

En la importante reunion celebrada en Tudela por los representantes de 16 ó 17 Ayuntamientos y gran número de propietarios para tratar de los medios de ejecutar el proyecto del canal de Lodosa, que, atravesando los términos de diez y ocho pueblos de Navarra, Aragón y Rioja, y aprovechando un salto natural del Ebro, deberá fertilizar de 30 a 40.000 hectáreas de secano, se acordó reanudar y acentuar las gestiones, preparar el pensamiento, reunir las 10.000 acciones de 2.000 reales que se conceptúan necesarias para poner las obras en condiciones de realizacion y obtener del Gobierno la subvencion del 50 por 100 que concede a esta clase de obras la vigente ley de canales y pantanos.

Los representantes de los pueblos han salido de la reunion con la esperanza de ver realizada esta gran empresa. Calculan que se necesitan 20 millones, y ofrecen un interés de 6 por 100 a los que anticipen el capital.

Hace una veintena de años que se practicaron los estudios, los cuales se hallan aprobados por el ministro de Fomento, habiéndose demostrado, segun parece, que los 8.000 litros de agua por segundo que ha de retener en Lodosa la presa del canal en proyecto, son aguas sobrantes que no han de mermar la dotacion que necesita el canal Imperial de Aragón.

El Ayuntamiento y corporaciones de Valladolid han acordado ya el programa de los festejos con ocasion de la feria que se inaugurará el día 20 de este mes con bombas y cohetes, músicas y dulzainas. Durante los dias de feria estaran abiertos al público el Museo de Pintura y Escultura, la Universidad, la casa en que vivió Cervantes y otros varios establecimientos; una banda de música tocará en el paseo de doce a dos y de siete a nueve; las dulzainas recorrerán las calles, habrá cuecadas, funciones de zarzuela y declamacion y bailes en los círculos de Calderon y la Victoria y otras sociedades de recreo.

Las corridas de toros se verificarán el 22, 23, 24 y 25. Trabajarán las cuadrillas del Gordito, Angel Pastor, Galindo Chico y Cara ancha, y los toros serán Nandin (antes Varela), Concha y Sierra, Martinez y Mazpue. El 23, 25, 28 y 29 habrá iluminaciones; el 22, 24, 26, 27 y 29 fuegos artificiales.

Por último, el 23 y 27 se lanzarán figuras grotescas y globos desde la plaza Mayor; el 29 se verificará en el teatro de Calderon la adjudicacion de premios en los juegos florales, y la víspera en el Ayuntamiento, la de los premios a los alumnos de las escuelas públicas. Para los acogidos en el Asilo habrá dos comidas extraordinarias.

Una conversion muy notable acaba de tener lugar en Inglaterra. Se sabe que la parte creyente de los

«El día 5 del actual, por la mañana, se reunieron los cuatro carabineros y el cabo en un punto de los Aldudes, y vitorearon a la República.»

Donde la proclamaron aguardaron algunas horas, y luego emprendieron el camino de Francia, paso a paso, sin molestar ni ser molestados. Antes de penetrar en territorio francés, descansaron, quizá previendo la peregrinacion que tendrían que hacer al entregar las armas a la gendarmería.

Las entregaron, y de uno a otro pueblo, en cochés, fueron conducidos por dos gendarmes a Bayona, donde entraron ayer a las doce y media del día.

He leído en algunos diarios que se supone que dichos carabineros han desertado de las filas, a fin de librarse del castigo por determinadas faltas.

Le Temps, en el número de anteanoche, como ustedes habrán visto, se hace eco del rumor de que se trata de un contrabando. Ignoro lo cierto; lo que sé es que los cinco sediciosos rechazan con energia la acusacion de que han cometido faltas relacionadas con el cumplimiento de las disposiciones aduaneras y las que regulan el servicio del resguardo.

«¿Q é han hecho ustedes, que les traen entre gendarmes? preguntó a uno de los sublevados uno de nuestros compatriotas.

«Nada: nos hemos levantado por la República.

«No más que los cinco? «Cremos que, por lo ménos, ocho vienen detrás de nosotros.

«Y los 13, ¿qué pensaban ustedes hacer? «Pensábamos que despues de algunas horas de sublevarnos, seríamos más de 13.

«Al sublevarse, ¿procedieron ustedes en cumplimiento de alguna orden comunicada en el acto, ó hacia dias que preparaban ustedes el levantamiento? «Dieron la orden para el día 5.

«¿Quién la recibió? «Todos la recibimos.

«Algo más dicen que dijo el carabine-ro sublevado.

Yo no conozco del diálogo, que transmito con las correspondientes reservas, sino lo indicado, y que todos los compañeros del interrogado, en el trayecto de la sub-prefectura de policía a la alcaldía de Bayona, se expresaron en términos análogos.»

En la importante reunion celebrada en Tudela por los representantes de 16 ó 17 Ayuntamientos y gran número de propietarios para tratar de los medios de ejecutar el proyecto del canal de Lodosa, que, atravesando los términos de diez y ocho pueblos de Navarra, Aragón y Rioja, y aprovechando un salto natural del Ebro, deberá fertilizar de 30 a 40.000 hectáreas de secano, se acordó reanudar y acentuar las gestiones, preparar el pensamiento, reunir las 10.000 acciones de 2.000 reales que se conceptúan necesarias para poner las obras en condiciones de realizacion y obtener del Gobierno la subvencion del 50 por 100 que concede a esta clase de obras la vigente ley de canales y pantanos.

Los representantes de los pueblos han salido de la reunion con la esperanza de ver realizada esta gran empresa. Calculan que se necesitan 20 millones, y ofrecen un interés de 6 por 100 a los que anticipen el capital.

Hace una veintena de años que se practicaron los estudios, los cuales se hallan aprobados por el ministro de Fomento, habiéndose demostrado, segun parece, que los 8.000 litros de agua por segundo que ha de retener en Lodosa la presa del canal en proyecto, son aguas sobrantes que no han de mermar la dotacion que necesita el canal Imperial de Aragón.

El Ayuntamiento y corporaciones de Valladolid han acordado ya el programa de los festejos con ocasion de la feria que se inaugurará el día 20 de este mes con bombas y cohetes, músicas y dulzainas. Durante los dias de feria estaran abiertos al público el Museo de Pintura y Escultura, la Universidad, la casa en que vivió Cervantes y otros varios establecimientos; una banda de música tocará en el paseo de doce a dos y de siete a nueve; las dulzainas recorrerán las calles, habrá cuecadas, funciones de zarzuela y declamacion y bailes en los círculos de Calderon y la Victoria y otras sociedades de recreo.

Las corridas de toros se verificarán el 22, 23, 24 y 25. Trabajarán las cuadrillas del Gordito, Angel Pastor, Galindo Chico y Cara ancha, y los toros serán Nandin (antes Varela), Concha y Sierra, Martinez y Mazpue. El 23, 25, 28 y 29 habrá iluminaciones; el 22, 24, 26, 27 y 29 fuegos artificiales.

Por último, el 23 y 27 se lanzarán figuras grotescas y globos desde la plaza Mayor; el 29 se verificará en el teatro de Calderon la adjudicacion de premios en los juegos florales, y la víspera en el Ayuntamiento, la de los premios a los alumnos de las escuelas públicas. Para los acogidos en el Asilo habrá dos comidas extraordinarias.

Una conversion muy notable acaba de tener lugar en Inglaterra. Se sabe que la parte creyente de los

protestantes ha tenido la laudable intención de rivalizar con los católicos en el terreno de la caridad, y ha organizado las Hermanas de la caridad protestantes.

Una de estas hermanas, miss Tecla, que residió largo tiempo en Bombay con el nombre de sor Tecla, y que se ha señalado por actos de gran abnegación y sacrificio, acaba de volver a Inglaterra y se ha convertido al catolicismo.

Es en este momento hermana novicia en el convento del Sagrado Corazón de Rochampton.

Dice un colega ministerial: «No se tienen detalles exactos acerca del almuerzo político verificado en Biarritz ayer; la gente se ha ocupado hoy mucho de este asunto, concediéndole una importancia que nos parece imposible tenga.»

Se asegura que en dicho banquete se ha procurado la coacción de todos los elementos democráticos de nuestro país, y que el Sr. Ruiz Zorrilla representaba el Sr. Salmerón.»

De un momento a otro publicará la Gaceta los nombres de los individuos que han de constituir el tribunal para juzgar a los aspirantes al cuerpo de abogados del Estado.

Para seis plazas parece que se han presentado más de doscientos aspirantes.

La plaga filoxérica se extiende más cada día en el vecino reino; son varios los nuevos distritos en que se ha presentado recientemente.

El administrador de loterías de Orense, D. José Gomez, se ha suicidado ayer tarde en la expresada ciudad.

Ayer mañana se han oído dos detonaciones, al parecer de arma de fuego.

BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 12 de Setiembre.—Carne de vaca de 1'60 a 2'00 pesetas el kilogramo. Idem de cerdo de 1'60 a 2'00 pesetas el kilogramo. Idem de ternera de 1'50 a 5'00 pesetas. Idem de cordero, de 0'00 a 0'00 pesetas. Depósitos de cerdo de 0'00 a 0'00 pesetas el kilogramo. Tocino añejo de 2'30 a 2'30 pesetas. Idem fresco de 0'00 a 0'00 pesetas. Idem en canal de 0'00 a 0'00 pesetas. Lomo de 0'00 a 0'00 ptas. el kilogramo. Jamón de 3'00 a 4'00 pesetas. Pan de 0'40 a 0'48 pesetas kilogramo. Garbanzos de 0'66 a 1'60 pesetas. Garbanzos de 0'66 a 0'80 pesetas. Arroz, de 0'70 a 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'54 a 0'70 pesetas. Carbon vegetal, de 0'20 a 0'22 pesetas. Idem mineral, de 0'08 a 0'10 pesetas. Cok, de 0'07 a 0'08 pesetas kilogramo. Jabón, de 1'00 a 1'30 pesetas. Patatas, de 0'13 a 0'20 el kilogramo. Aceite, de 1'00 a 1'20 pesetas el litro y de 10'00 a 11'00 el decalitro. Mino de 0'73 a 0'84 pesetas el litro, y de 7'48 a 8'00 el decalitro. Petróleo de 0'75 a 0'80 pesetas el litro y de 6'20 a 7'50 el decalitro. Trigo (precio medio), a 0'00 pesetas el hectolitro. Cebada (precio medio), a 0'00 el hectolitro.

HARINAS. Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador. 1.ª de Aranjuez... 42 ptas. los 92 kilo. 2.ª de La Pradera... 48 » los 100 » 3.ª de Salamanca... 39 » » 92 » 4.ª de Valladolid... 39 » » 92 » 5.ª de Cantalapedra... 38 » » 92 »

Nava del Rey (Valladolid) 9 de Setiembre.—Han vuelto los calores, y son tan grandes como en el rigor del verano, haciendo muchísima falta el agua para que las viñas no sufran las consecuencias de una sequía ya demasiado prolongada; hasta ahora no presentan mal aspecto, pero la uva no adquiere todo el desarrollo debido. Las ventas de vino algún tanto encalmadas, y no registramos más salida que 1.500 cántaros en la próxima pasada semana, de 24 a 40 rs. uno. Regulares entradas en el mercado de hoy cuyos precios se han sostenido débilmente como sigue. Trigo a 38 rs. fanega; candeal a 38 50; blanquillo a 38 50; centeno a 25 50; cebada a 20. Algarrobas a 20. Lentejas a 48; alubias a 90; avena a 13. Garbanzos superiores a 160; regulares a 130; medianos a 110, todos nuevos. Guisantes a 48. Harina de primera a 18 reales arroba; segunda a 17; tercera a 14. Salvado de primera a 20 rs. fanega;

en la Rivera de Curtidores, é inmediato á la calle de Peña de Francia, sin que, á pesar de las indagaciones practicadas, haya podido averiguarse el origen del suceso.

Dos sujetos reclamados por el juzgado de San Beltrán, de Barcelona, han sido detenidos ayer mañana en el momento de desembarcar del tren de Badajoz.

Un dependiente de una tienda de ultramarinos de Valladolid, de edad de quince años, se ha suicidado, ahorcándose con una correa de una viga que colocó en la trastienda.

Anteayer empezó en Avila la feria de ganados, siendo la concurrencia numerosa, y esperándose que las transacciones se presentarán en condiciones favorables.

Se han comunicado las órdenes autorizando la reapertura del Circulo progresista democratico de la calle de Esparteros.

En el monte pinar denominado Azabal, del término de Puente de Overo (Salamanca) se ha declarado un incendio, trabajando en su extincion el vecindario y la Guardia civil.

Ayer tarde se ha recibido el siguiente telegrama:

«SANTANDER 11 (9'45 mañana) —A las siete ha fondeado el vapor-correo Ciudad Condal, procedente de Cuba y provisto de máquinas mullidoras y facultativo.

Conduce la correspondencia oficial y pública, 121 pasajeros y 967 soldados. Durante la travesía fallecieron un pasajero de tercera y un soldado de enfermedades crónicas, según certificado. Desembarca el pasaje y la correspondencia, guardando el equipaje tres días de observación, así como el cargamento

segunda a 14; tercera a 8; cascarrilla a 5. Patatas a 5 rs. arroba. Líquidos: Aceite a 58 rs. cántaro; vino blanco a 24; tinto a 23; vinagre a 16; aguardiente anisado a 36; sin anisar a 30.

Salamanca 10 de Setiembre.—Reina una temperatura fresca, con viento NE. que favorece para la terminación de la siega.

Hé aquí los precios que rigen en esta plaza: Trigo candeal de 38 1/2 a 39 rs. fanega en panera, según clases; centeno de 23 a 24; cebada de 21 a 22; alubias buenas de 90 a 92.

Garbanzos superiores de 135 a 140; regulares de 115 a 126 medianos de 65 a 70.

Harina de primera a 15 rs. arroba en fábrica, sin saco; de segunda a 14; de tercera a 12 50.

Patatas a 5 50 rs. arroba. Carbon de encina a 3 25. Tocino a 87 rs. arroba.

Líquidos: Aceite a 54 rs. arroba; vino blanco a 29 rs. cántaro; tinto a 28; vinagre a 16; petróleo a 44 rs. lata.

Ganados: Bueyes de labor a 1.150 reales cabeza; novillos de tres años 1.000; añosjos y añojas 650; vacas cotrales 660; corderos al destete 56; de seis meses 100; de un año 250; de año y medio 340; ovejas 25, emparejadas 48; carneros 34; corderos 26.

Lana blanca fina de 92 a 94 rs. arroba; basta de 80 a 82.

Piel de cabrito 44 rs. docena; de cordero 39.

Rebenga de Campos (Palencia) 9 de Setiembre.—Puede darse por terminada la recolección de cereales, cuyos resultados son bastante satisfactorios, y así lo demuestran estos labradores.

La entrada del mercado ha sido regular, con algo de animación en los precios que a continuación se expresan:

Trigo a 38 1/2 y 39 rs. fanega; cebada de 19 a 19 1/2; centeno a 24; yeros a 22.

Lentejas a 40; alubias a 100; avena a 13.

Garbanzos superiores a 120 rs. fanega; regulares a 100; medianos a 80; muelas a 48.

Guisantes a 38. Harina de primera a 16 rs. arroba; de segunda a 15; de tercera a 14.

Salvado de primera a 20 rs. fanega; de segunda a 18; de tercera a 12; cascarrilla a 8; echaduras a 10.

Líquidos: Aceite a 45 rs. arroba; vino tinto a 15 rs. cántaro; blanco a 22; vinagre blanco a 14; aguardiente anisado a 24; petróleo a 40.

Ciudad-Real 10 de Setiembre.—El tiempo es de frios extremados, impropios de la estación en que nos hallamos.

El mercado no presenta variación notable del curso que rigió en la semana anterior.

Hé aquí los precios corrientes: Candeal añejo (no hay existencias; nuevo de 44 a 45 rs. fanega; gejar de 35 a 40; cebada de 19 a 20; garbanzos de 90 a 100; vino tinto a 16 rs. arroba; blanco a 15; aguardiente a 52; aceite de 32 a 33.

Patatas a 4 1/2 rs. arroba.

de coloniales y siete días de cuarentena el buque y la tripulación.

En las playas de Guipúzcoa han aparecido los cadáveres de los tres naufragos del vapor Goldra, arrojados por el mar.

Hoy se encargará nuevamente de la tenencia de alcaldía del Congreso el concejal Sr. Jaqueto.

Telegramas.

PARIS 11.—El Príncipe de Hohenlohe, embajador de Alemania en París, está gravemente enfermo.

BRUSELAS 11.—Acaba de fallecer el célebre escritor Enrique Conscience.

PARIS 11.—Los círculos políticos importantes de esta capital creen que el viaje del Rey de España a Alemania no tiene objeto político.

Están persuadidos que Alfonso XII desea ocuparse más de política interior que de asuntos exteriores.

BRELLIN 11.—La prensa alemana censura duramente el proceder del Gobierno de St. Petersburg, haciendo casi imposible el paso por la frontera rusa a los alemanes, y dice que las exigencias de las autoridades moscovitas redundan en perjuicio del comercio de ambas naciones, pero más directamente al de Rusia.

PARIS 11.—El estado del almirante Pierre es cada vez más grave. Se considera seguro el nombramiento del general Schmitz para el embajador de Francia en San Petersburg en reemplazo del almirante Jaurès.

Se anuncia para muy pronto la publicación de un libro amarilla contenido la mayor parte de los documentos relativos a la cuestión del Tonkin.

ROMA 11.—Los periódicos italianos ocupándose de la cuestión entre Fran-

cia y China, están contestes en la creencia de que no llegará el caso de una guerra.

Añaden que si llegaran a cruzarse las armas del Celeste Imperio con las de la República francesa, nadie pone en duda que estas últimas serian las victoriosas.

NUYVA-YORK 11.—The New-York-Herald publica hoy un telegrama de Hong Kong (sin fecha) diciendo que el populacho chino ha quemado algunas casas extranjeras de comercio, situadas cerca del muelle.

Los extranjeros se han refugiado á bordo de los buques de las naciones, y las tropas chinas han restablecido el orden.

PARIS 12.—Un telegrama de Hong-Kong del 11 del actual anuncia que los acontecimientos de Canton han sido provocados por un grupo de portugueses que mató a un chino.

El populacho, furioso, prendió fuego á las casas de comercio de algunos extranjeros.

La mayor parte de los europeos se refugiaron á bordo de los buques de sus respectivas naciones.

Un telegrama oficial anuncia que ha fallecido el almirante Pierre.

Le Temps publica un telegrama de Londres, anunciando que lord Lyons ha vuelto á Paris sin esperar que hubiese acabado el tiempo de su licencia.

Asegura el ya citado periódico que el Ministerio inglés, despues de haberse enterado de lo que pasa en Francia y el Gobierno chino sobre la base de un proyecto de arreglo, va á ofrecer sus servicios para la delimitación de las nuevas fronteras del Tonkin y la solución de las cuestiones que se relacionan con este arreglo.

El mal tiempo y las inundaciones han impedido las operaciones militares.

La tropa fortifica sus acantonamientos en Hanoi.

NUYVA-YORK 12.—The New York Herald publica hoy un telegrama de Canton, del 11 del actual, anunciando

les hectolitro; segunda y tercera manchego de 92 a 100.

Trigos de esta huerta de 92 a 95 reales; jeja blanca manchega de 9 a 9 1/2; roja de 82 a 85.

Queda el aspecto según sea la salida. Vinos: Consideramos terminada la campaña vitícola, y nos preparamos para la actual, la cual ha principiado en algunos puntos, haciéndose operaciones de compra de uva a precios convencionales.

En el distrito de Játiva es en donde más animación se nota, cotizándose la arropa de uva de color de 4 a 5.

En el resto de nuestra provincia son escasas las operaciones.

En los mercados franceses se nota mucha calma en las operaciones mercantiles, esperando sin duda los nuevos vinos, haciendo pocas ventas, á precios sumamente desiguales.

Rioseco (Valladolid) 8 de Setiembre.—Las operaciones de recolección están tan adelantadas, que probablemente en la próxima semana quedarán del todo terminadas, y aquella se ha hecho en tan buenas condiciones, que nada ha dejado que desear, pues tan seco ha sido el verano, que trigos y pajas se encierran completamente secos.

Los rendimientos de toda clase de cereales superiores, no sólo en cantidad, sino que también en calidad.

Van animándose las operaciones en trigos, habiéndose hecho 1.500 fanegas á 37 rs., y 100 de cebada á 19; lentejas á 34; garbanzos buenos á 120; regulares á 100; medianos á 80; muelas á 40.

Harina de primera a 22 1/2; de segunda a 20 1/2; de tercera a 17 1/2.

Almadén 9 de Setiembre.—En esta semana ha estado tan concurrido como en la anterior.

Las transacciones que con los granos se han hecho han sido numerosas.

Los precios medios de contratación en cereales y caldos fueron los que siguen:

Trigo de 42 á 43 rs. fanega; cebada de 17 á 18; garbanzos á 82; aceite á 49 reales arroba.

Vino a 27.

Villanarrique 9 de Setiembre.—Ha habido alguna animación en el mercado, pero bastante escasa con relación á la que ha habido en otros años en la misma época.

Los precios son los siguientes: Trigo candeal a 43 rs. fanega; cebada a 20.

Aceite a 34 rs. arroba; patatas a 4 1/2.

Cabada de Calatrava 9 de Setiembre.—Muy escasas ventas en cereales, estando reducidas casi al consumo diario.

Las nubes han desaparecido, y por consiguiente se dilata la lluvia, que tanta falta hace al campo, y particularmente al fruto de la uva, que se encuentra en malas condiciones.

Los precios son los siguientes: Candeal a 46 rs. fanega, cebada de 15 á 16; garbanzos de 110 á 130, según clase.

De los demás cereales no hay precios conocidos.

Aceite de 32 á 33 rs. arroba; vino de 10 á 14, según clase; aguardiente de 42 á 44, quedando muy pocas existencias de estos dos líquidos; vinagre de 10 á 12.

Valladolid 10 de Setiembre.—Este mercado continúa muy poco animado, efectuándose sólo operaciones de escasa importancia destinadas á satisfacer las necesidades del consumo inmediato.

Hé aquí la cotización de algunos artículos: Cebada: Del país de 7 1/4 á 7 1/2 reales varchilla.

De la Mancha de 23 á 24 1/2 reales fanega.

Garbanzos: De Andalucía, clases regulares, a 20, 24 y 30 rs. arroba; menudos de 15 á 17; de Castilla a 45, 50, 65 y 70 rs., superiores de cochura.

Habas: Gordas del país de 9 1/2 á 9 3/4 rs. varchilla; medianos a 10; menudos de 11 á 11 1/2; de Andalucía a 10.

Habichuelas: Del Pinet a 22 1/2 reales peso de siete arrobas y ocho libras el saco de siete varchillas.

Demandas encalmadas. Habichuelas extranjeras de las llamadas librales a 16 rs. varchilla; de la mata a 18.

Escasas existencias. Harinas: Los precios han sido los siguientes durante la última semana:

Primera, flor candeal, bala de 92 kilogramos, ó sean 8 arrobas castellanas, a 21 1/4 reales arroba; segunda a 19; tercera a 14; repaso a 9; entera candeal a 20 1/4; trigo fuerte a 17 1/4.

Barril de harina de primera flor (8 arrobas a bordo, Grao a 192 rs. uno.

Trigos: Encalmado este mercado; candeal extra manchego de 106 a 108 res-

ales hectolitro; segunda y tercera manchego de 92 a 100.

Trigos de esta huerta de 92 a 95 reales; jeja blanca manchega de 9 a 9 1/2; roja de 82 a 85.

Queda el aspecto según sea la salida. Vinos: Consideramos terminada la campaña vitícola, y nos preparamos para la actual, la cual ha principiado en algunos puntos, haciéndose operaciones de compra de uva a precios convencionales.

En el distrito de Játiva es en donde más animación se nota, cotizándose la arropa de uva de color de 4 a 5.

En el resto de nuestra provincia son escasas las operaciones.

En los mercados franceses se nota mucha calma en las operaciones mercantiles, esperando sin duda los nuevos vinos, haciendo pocas ventas, á precios sumamente desiguales.

Rioseco (Valladolid) 8 de Setiembre.—Las operaciones de recolección están tan adelantadas, que probablemente en la próxima semana quedarán del todo terminadas, y aquella se ha hecho en tan buenas condiciones, que nada ha dejado que desear, pues tan seco ha sido el verano, que trigos y pajas se encierran completamente secos.

Los rendimientos de toda clase de cereales superiores, no sólo en cantidad, sino que también en calidad.

que á consecuencia de la muerte fortuita de un chino, criado de fondo, que quería abordar el buque de vapor Hsueh, el populacho prendió fuego á algunas casas de extranjeros en Canton.

Tres fragatas acorazadas salen hoy de Hong-Kong para Canton.

Febr.

Avisos oficiales.

PAGOS. La dirección de la Caja general de Depósitos ha acordado los que se expresan á continuación para el día 14 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde:

Intereses de efectos depositados, perpetua interior, primer semestre de 1879, carpeta número 2.398; segundo de 1879, carpeta 2.356; primero de 1880, carpeta 2.188; segundo de 1881, carpeta 2.105; primero de 1881, carpeta 1.685; segundo de 1881, carpeta 1.840; primero de 1882, carpeta 1.579 al 82.

Obligaciones de ferro-carriles, primer semestre de 1882, carpeta número 1.208.

Residuos de renta perpetua, primer semestre de 1883 al primero de 1883, carpeta número 121 y 23.

Deuda perpetua al 4 por 100, segundo semestre de 1882, carpeta número 2.187 al 2.191; primero de 1883, carpeta 1.673 al 87.

Obligaciones de Aduanas, tercer trimestre de 1881 carpeta número 47; cuarto trimestre de 1881, carpeta 43.

Billetes de Cuba, primer trimestre de 1883 carpeta número 103; segundo trimestre de 1883, carpeta número 97.

Deuda amortizable al 4 por 100, primer trimestre de 1883, carpeta número 682 y 83; segundo de 1883, carpeta 614 al 17.

anteriores, y se explica bien, por no haber terminado los labradores de este contorno la limpia de sus frutos por la falta de aire, que ya tres ó cuatro días se ha parado completamente, y han vuelto los calores.

El mercado de hoy de muy buena entrada de trigo, bastante más que los anteriores, que se ha vendido á los precios siguientes:

Trigo de 40 á 41 rs. fanega, según clase; centeno de 20 á 24; cebada de 20 á 21; algarrobas á 21.

Siendo de extrañar los pocos granos menudos que se presentan, sin embargo de haber sido buena la cosecha.

Garbanzos, con mucha variedad de precios, desde 130 á 150 rs.; y los guisantes muy caros.

Cambios sobre provincias

Table with columns: PLAZAS, Data, and exchange rates for various provinces like Pamplona, Penedor, Ron, Salamanca, etc.

Descuentos

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 á id. de 1879, 50'00. Idem de id. de 1874, 64'50.—1.º vencimiento, 31 de Diciembre de 1874 á id. de 1875, 60'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 65'00.—Id. id. bonos de 30 de Julio de 1876, 60'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 60'00.—Novenas partes del cupón de 150 millones de pesetas, 00'00. Idem de la duodécima, 00'00.—Carpeta para la subasta, 10'00.—Salvado de consolidado de 1.º de Enero de 1875 á idem de 1874, 00'00.—Cupones y vencimientos anteriores á Julio de 1874, 00'00.

Reciben, anuncios, reclamos, etc.: la administración, Zoco, s. Murcia — Sociedad general de anuncios, Príncipe, 27, principal, Madrid. — Corret y Mas, Fernando VII y Arolas, 5, Barcelona. — Roldós y C., Escudillers, 30 y Obradors, 1, Barcelona. — J. B. Agramunt y C., Rambla

# DIARIO DE AVISOS.

de Cataluña, 6, bajo, Barcelona. — Los de Francia D. C. A. Saavedra, ru Taitbout, 55, París. — Los de Inglaterra G. L. Daubé, y C., Fleet Street 130, Londres. — Los de Alemania Adolfo Steiner, Gäms markt, 68, Hamburgo. — Los de América, H. P. Hubbard, (Estados Unidos) New Haven

## Ataque.

Día 14 Septiembre. A LA PUERTA. 5-40m. 6-10 1. 7-40m. 11-10 1.

## El fin religioso

Viernes: La Exaltación de la Sta. Cruz, fiesta en Caravaca. S. Materno ab. y Sta. Rócula. — Concluyen las conjuras.

Jubileo — VERNES: En la e. m. de Ntro. P. dre Jesús y en la iglesia de las religiosas Capuchinas; en la primera se aplica por D. Tadeo Elgueta y Tizon y en esta, misas de media hora, y en la segunda, por la int. n. de D. Fr. de la Cruz, misas de hora.

Se descubre á las 8 y media á las 5 y cuarto se rezó el rosario, y en seguida la visita, reservándose á las 6.

Cultos — En la iglesia d. l. Sto. Rosario continúa el septenario de Nuestra Sra. de los dolores que se celebra por las ardes á las cuatro media; el domingo será a función á las 9 y media con sermón misa y sermon que pro. n. á D. Juan de B. m. de T. b. o. s. o., estando S. D. M. manifestando, con luzando por la tarde el septenario.

En la iglesia parroquial de S. Miguel continúa el septenario de Nuestra Sra. de los dolores que se celebra por las ardes á las cuatro media; el domingo será a función á las 9 y media con sermón misa y sermon que pro. n. á D. Juan de B. m. de T. b. o. s. o., estando S. D. M. manifestando, con luzando por la tarde el septenario.

El domingo empieza en la iglesia de la Merced la novena de la titular de ese templo. Todos los días estará la Vierge en la media de las 8 y media a las 9 y media la primera parte del rosario, en la de 9 y media la novena; en la de 12 se rezará la segunda parte del rosario, y la tercera por la tarde; en la noche se hará el tercio de oración.

ALMORZAR EN LA PUERTA. Precio del día 12. MEZCLADO. Pis. Cts. 21.00 a 25.00. 11.25 a 11.85.

CAFE CANTANTE. Gran ante y bñde flamenco de de la noche á la mañana rugad.

MUSEO ARTISTICO-HISTORICO. YOLGÓRICO. Arca junto al Puente. Entrada un real.

Cuatro que se exhiben: Las Navas de Tolosa, lienzo de gran magnitud.

El gran atio de Los Leones en la Alhambra de Granada.

La sala de Ju. tica de la misma.

La decapitación de los Comendados. Cervantes sentando plaza en los tercios de D. Juan de Figueroa.

La posición topográfica de la Alhambra de Granada.

La excomunion del Rey D. Pedro. La plaza de toros de Sevilla á fines del siglo pasado.

El glorioso embarque de Colón en Palos.

El desembarque en América. El cautiverio de Colón. La conferencia de Colón con los sábios de España.

El Parlamento Inglés. El Congreso fra. cé. El Testamento de Isabel la Católica, por Rosales.

La Campaña de Huesca, por Casado. La desastrosa batalla de Wirteló. La terrible batalla de Gravelot. La última entrevista de Maria Stuart, reina de Escocia, con la reina Isabel I de Inglaterra.

## NODRIZA Y NINERA

Una jóven de 20 años, primeriza se lea leche de tres meses, y una niña de 14 años, hermanas las dos, de van colocar en juntas en una casa ya separadas, para nodriza la primera y una niña ó otro cargo la segunda. En la fonda de Patron, darán razón preguntando por las mortuarias. P. — 8-7

## CLAUSEL

CALLE DE LUCAS, FRENTE al Casino. Somb. eros á precio de fabrica. Cerveza inglesa, al mana y negra. Limas, discos y tafetan para catos. Objetos para viaje, mundos y met. — P. — 8-7

Gran depósito de figuras de barro, tanto en Santos, como en figuras de bu. gusto. Novelas á 4 reales. Gran variedad en pape es pintados, acabados de recibir. Papé tela y cuadrado para dibujo. Ojos de ser to in. Beza erator del cabello de A. Albi.

Hay además infinidad de varios objetos, difíciles de poder os enumerar. Precios de todas son ya muy conocidos, por su verdadera baturra.

### LAS ENFERMEDADES SECRETAS

**BLNORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS GERRAMES**

recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las

### PILDORAS e Inyeccion de KAVA

DEL DOCTOR FOURNIER Paris, 22, Place de la Madeleine

**SOLAR** Se vende uno edificable en la calle de Florida Blanca, (barrio de S. Benito). Se dará razón en la imprenta de este periódico.

**NODRIZA** S. rafina Lopez, de 22 años, casada con el arte o sidente, orineza, leche de 12 días, das a casa de los do. Darán razón en el c. 16 de Sevilla. 8-6

**MUEBLES** Se encuentran n. de s. l. s. a precio económico, calle de San Cristóbal, 6, bajo.

## NO MAS CALENTURAS

Las pildoras de RIZO de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean Terzanas, Cuartanas ó Cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 20 reales la caja de 80 pildoras y 12 reales la media caja con 40. — En Murcia, farmacia de los señores Pino y Vivo y Martínez Cortina; Cariagena, Sres. Gernés y Rizo (drogueria); Lorca, Sr. Sastre; Albacete, Sr. Martínez; Alicante, Sr. Soler; Alcoy, Sr. Alonso; Cuenca, Sres. Gomez e hijo, y en Madrid en casa del autor, Huda, 14. Farmacia de PEREZ NEGRO.

## Acete de bellotas

PARA EL CABELLO. (Privilegiado.)

**L. DE BREA Y MORENO.** Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos, higienistas y farmacéuticos, para combatir las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermizo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera.

Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## PAPEL DE FUMAR

de hilo puro y macanilla, marca de los señores de todos los países, el de D. Jaime el Conquistador y las Señoras A. y C. de pasera de un. calle de Zoco, 5.

## CURACION MAL DE PIEDRA

COMPLETA SIN OPERAR. Retencion de orina, Arenas, Cálculos, catarros de la V. Jig., Estrecheces, Obstrucciones, Irritaciones y todas las afecciones de las Vias urinarias por crónicas y antiguas que sean Curacion radical y pronta con el Régimen especial Norte-Americano del Dr. Charles, infalible en todos los casos. Recomendado por las Academias de Medicina de New-York en 9 Diciembre de 1874, de Londres en 21 Enero de 1875 y de París en 14 Febrero 1875. Las principales eminencias medicas de ambos mundos lo usan en los casos desesperados con éxito seguro. Garantizando en la Retencion, Estrecheces, Irritacion, que á la 1.ª toma se orinará sin dolor y á la 6.ª curada. En las Arenas que se expelerán sin dolor á la 2.ª toma y curadas á la 9.ª. En la Piedra se orinara sin necesidad de sonda á la 3.ª toma y su disolucion expeditiva en arenas será antes de la 12.ª. Fácil medicacion. Tres tomas diarias. Frasco 2.1 reales. Prospectos en español. Para evitar falsificaciones de que ha sido victima este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del Representante en España F. MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, 1.ª, Barcelona, el que contestará á las consultas que se le hagan y lo remitirá certificado al que en carta le envíe los 24 reales en sellos ó giro.

## ASMA, OPRESION

Se cura con seguridad usando los POLVOS ANTIASMATICOS del DOCTOR LEFEBVRE, Caballero de la Legion de Honor. En vano este practico, que a tre del asma hace 40 años, habia ensayado tod. s. l. remedios preconizados ó recomendados. Solo con sus polvos habia encontrado, tanto al como su numero cliente, un alivio inmediato. Usándolos con perseverancia, la cura es cierta. E. PARIS, casa del inventor, M. le Dr. LEFEBVRE, boulevard Magenta, 21. Venas por mayor para España y Colonias, en MADRID, Agencia Franco-Ingleso-Portuguesa, Sordo, 31.

## GRAN ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS, ORO.

Murcia, calle de la Traperia, núm. 36, frente al café Oriental. Especialidad en géneros superiores, en optica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología mineralogía, etc., etc. precios de fabrica. Grandioso surtido en cronos de todas clases.

## NO MAS SORDOS

Quien lo sea es porque quiere. Medicamento infalible para la curacion de la sordera, por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demas enfermedades del oido, del Doctor Charles Tompson de New-York, —57—Broad Street.—Aprobado y recomendado por las Academia de Medicinas de New York, Boston y Filadelfia. Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Doctor Charles Tompson 57, Broad Street, de New-York, de las principales eminencias de Europa y America. El Doctor Carter, del Hospital Central de New-York ha administrado el Contra-sordera á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones. La Academia de Medicina ha declarado que el Contra-sordera es el unico medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda muy eficazmente en su informe de 13 de Abril de 1875. Su forma de pastillas y sabor agradabilísimo lo hace fácil de tomar y gustoso.—Prospectos en español.—Caja 16 reales. ADVERTENCIA.—Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido victima, este medicamento, se encuentra únicamente para su venta en casa del representante en España don F. DE MATEOS, Rambla de Cataluña, 104, principal, en Barcelona, el que contestará á cuantas consultas se le hagan, y lo remitirá certificado al que en carta le envíe, los 16 reales en sellos ó giro. 26

## CHOCOLATES Y CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ.

24 MEDALLAS DE PREMIO Exijir la verdadera marca.

## LIBROS EN BLANCO.

Los hay para Diario con rayado a una y dos columnas, y por Mayor con debe y haber y rayado a una y dos columnas, todos foliados y con cantoneras de metal. De las mismas clases los hay sin foliar y sin cantoneras á precios mas económicos. Libros marca Corona para Diario y Mayor, foliados y con cantoneras de metal. Libros rayados para actas, y copiadores para prensa. Libretas en 8.º, en 4.º, en folio y prolongadas. Carpetas en 4.º y en folio para legajos y expedientes, con cintas fuertes á diferentes precios. Establecimiento de LA PAZ Zoco, 5 en Murcia.

## BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA POPULAR ILUSTRADA.

Director, Don Gregorio Estrada. Esta Biblioteca se divide en seis secciones, y se puede hacer la suscripcion á cada una separadamente, ó á todas juntas. Cada volumen, á los suscritores 4 rs., en venta 6 rs. El que quiera ver los libros publicados, para hacer la suscripcion ó comprarlos, puede dirigirse al establecimiento de LA PAZ, que es el corresponsal de esta Biblioteca.

## TONICO ORIENTAL



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Se vende en Murcia en la Farmacia de la Cruz de San Juan, Plaza de S. Julian. Venta por mayor en la D. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

## OBLITERATOR DE LEON Y COMP.

Maravilloso descubrimiento. No mas señales de viruela. Quita todas las señales de viruela. El empleo del OBLITERATOR de Leon y Compañia es muy sencillo; con una esponja se aplica OBLITERATOR á la cara tres ó cuatro veces diarias durante diez minutos y las señales de viruela desaparecen gradualmente. No mas señales de viruela. El empleo del OBLITERATOR de Leon y Compañia es fácil, efectivo y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sébott, los cuales afirman que el OBLITERATOR de Leon y Compañia no contiene nada perjudicial á la salud. No mas señales de viruela. El OBLITERATOR de Leon y Compañia se vende en todas las perfumerias, farmacias y peluquerias á francos 1.95, 3.75 y 6.85 la botella. Cada botella está firmada por Leon y Compañia.

## DEPILATORIO de Leon y Compañia.

El DEPILATORIO de Leon y Compañia es el unico remedio seguro y eficaz para quitar en pocos momentos todo cabello ó vello superficial de cualquier parte del cuerpo, sin dolor ni siquiera sensacion desagradable. Mezclad en un platillo una pequeña porcion de DEPILATORIO con un poco de agua fria, frótad el cutis velludo con la pasta así producida, dejad secar durante un minuto ó dos. Despues se baña con agua fria y el cabello ó vello habrá completamente desaparecido, para no volver á crecer. El DEPILATORIO de Leon y Compañia se vende en todas las perfumerias, farmacias y peluquerias en paquetes de francos 0.60, 1.25, 1.85, 3.75, 4.40 y 6.85. Cada paquete lleva la firma de LEON Y COMPAÑIA. DEPOSITO CENTRAL: CASA LEON Y C.º. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA. 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES, W.

## IMPRESION DE LA PAZ

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con CORRECCION, ESmero, ELEGANCIA Y BUNA SATISFACIDA en competencia con los mas adelantados talleres tipográficos y hasta con la litografía, y sobre todo MUY BARATAS. No hay dificultad en presentar todos los trabajos hechos para las oficinas y particulares en los 25 años que cuenta este establecimiento, el que con frecuencia aumenta sus tipos, viñetas y demás útiles con los mas modernos. 5 Zoco, MURCIA, Zoco 5.

## GUIA DEL BAÑISTA EN RCHENA.

Se vende en la imprenta de este periódico. TINTAS DE ESCRIBIR. Negras y de colores, y trasmisible, en variados envases, diferentes precios. Venta por menor, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

## BAÑOS DE SAN ANTONIO

á cargo de Mariano Pelegrín. Una pila y ropa. 5 rs. Idem sin ropa. 4 rs. Hay pilas para matrimonios. Se admiten abonos, con rebaja en los precios.

Se admiten abonos, con rebaja en los precios. Se admiten abonos, con rebaja en los precios.